
令和２年度 食の安全安心セミナー ｖｏｌ．２ 

「リスクの視点から考える輸入食品の安全性」アンケート結果 

 

 

 

 

 

 ○参加者：６２名  アンケート回答者６０名（回収率：９７％） 

 

問１ ご自身についてご回答ください 

（１）性別 

男性 ２４人  

女性 ３６人 

計 ６０人 

   

 

  

 

 

（２）年齢 

～２０代 １人 

３０代 ２人 

４０代 ４人 

５０代 ８人 

６０代 １６人 

７０代～ ２９人 

   

 

 

（３）職業（所属） 

みやぎ食の安全安心

消費者モニター 

３９人 

消費者 

（モニター以外） 

６人 

生産者 ３人 

食品関連事業者 ３人 

行政関係者 ５人 

学校・教育関係者 １人 

医療関係者 １人 

その他 ４人 

  ※複数回答者あり。 

開催日時 令和２年１２月８日（火）午後１時３０分から午後３時３０分 

場  所 宮城県庁２階 講堂（仙台市青葉区本町３丁目８番１号） 

内  容 講演「リスクの視点から考える輸入食品の安全性」 

        講師：国立医薬品食品衛生研究所 安全情報部長 畝山智香子 氏 

     情報提供「知ってトクする？食品表示を見るポイント」 

        説明：宮城県環境生活部食と暮らしの安全推進課 

 



 

問２ 内容についてお伺いします。 

１．セミナーに参加いただいた理由をお聞かせください。（複数回答 可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．講演「リスクの視点から考える輸入食品の安全性」について 

（１）内容はいかがでしたか。 

大変良かった １７人 

良かった ２３人 

どちらともいえない ８人 

あまり良くなかった ８人 

良くなかった １人 

  ※無回答 ３人 

 

 

 

 

 

 

（２）上記の回答理由（ご記入いただいた内容を抜粋しています。） 

・いつも以上に具体的に内容を把握できました。 

・頭に入れきれない位充実していて，来てよかった。 

・食品の安全に対して，これまではあまり考えなかった方向からの考え方を学びました。これからも正しい情報の

発信をお願いします。 

・リスクで判断しようと思いました。 

・輸入食品が安全であるということを改めて認識したが，やはり多様な食品からなるバランスのとれた食生活が大

事であることもわかった。 

・身近な食品について詳しく話されてよかったです。添加物や農薬を気にしていましたが，健康食品もあやしい 

な～と思っていたので，今日のお話でよくわかりました。 

・常識と考えていたこと（輸入食品が危険）がむしろ安全で，安全と思っていた健康食品がリスクが高いことを知

った。内容は大変良かったが，盛りだくさん，早口で，専門用語が多く，理解するのが難しかった。厚生省の基準

（法律）を改正し，健康食品とかトクホ食品を厳しく取り締まってほしい。 

・常識だと思っていたことが間違っていました。おどろき。地産地消など･･･。 

・大変わかりやすかったです。テンポもよくききやすい。質問の受け答えも明確で，気持ちいいものでした。 

・参考になった。間違った考えを改めることができました。 



・マスコミ等で発表される情報に右往左往していたが，今回食品の本筋を講演していただき見る目が変わると思わ

れる。 

・まとめの「多様な食品からなるバランスのとれた食生活」，リスク分散，理解できました。食品表示の説明も大変

良かった。 

・前から気になっていたリスクの高い低いの意味が分かり大変良かったです。機能性表示食品に対してのお話は自

分の考えが間違っていないのが分かって良かったです。誇大広告にまどわされないように気をつけます。 

・食品添加物や食中毒について教えていただきました。輸入食品の安全性についての講演でしたが，食の安全性の

全体を学んだ感じがします。専門知識，言葉が多かったですが，勉強になりました。 

・具体的な内容がきけた。健康食品，米，芋等について。コマーシャルに惑わされないこと。 

・玉ねぎなど今まで分からなかった事柄などが聞けてよかったです。健康食品だけは気をつけたいと思います。 

・食品の安全性は絶対的なものはなく，リスクを考えた場合，安全の為使用されていることがわかった。説明が多

すぎること（専門的な情報も含め）で難しい内容が理解しづらかったところがあった。様々な食品をとることによ

ってリスク分散できるので，やはりバランスの良い食生活が大事だということがわかった。 

・安全安心の視点が少し変わりました。 

・健康食品が健康被害リスクが高いことに驚いた。日頃から様々な食品を口にすることがリスク回避につながるこ

とがわかり，実践していこうと思った。安全性が担保されている輸入食品も安心して食していきたい。またＭＯＥ

の概念も参考になった。 

・リスクについての本当のところの話が聞けてよかった。 

・輸入食品で良くトマト缶，調味料を中心に購入しているが，その安全性についてより知りたかった（輸入品につ

いては３段階のチェックが入るとのことですが，加工品・生鮮にも同様だったのか謎です。）。しかしながら恐れる

べきはアレルギー，食中毒，健康食品とのこと。できるならこの３つについてやや深い話まで，メインに聞けると

より安心かもしれない。 

・客観的な視点でのお話で良かった。 

・リスクの考え方についてわかりやすかった。 

・お話している内容がすばらしいと思いましたが，早口で大変残念でした。もう一度ゆっくりお聞きできたらと思

います。 

・普段耳にすることがないお話を聞けてとても良かった。 

・添加物について参考になりました。 

・きちんと管理されていることがわかりました。健康食品のほうがリスクが高いということを再確認しました。 

・輸入品についての心配が少なくなりました。 

・具体的な食品名がでていて大変参考になりました。色々調べられていることに安心感があります。友人にも教え

てあげたいことがたくさんありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



問３ セミナー全般について伺います 

１．今後聞いてみたいテーマをお聞かせください。（複数回答 可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．その他，ご意見・ご感想（ご記入いただいた内容を抜粋しています。） 

・直売所における食の安全はどう監視されているのか。残留農薬（農薬使用方法），食品中の放射性物質（原発事故

から１０年経ち意識がうすれているのでは？），ＨＡＣＣＰに添った衛生管理の実施状況はどのように確認されてい

るのか（あと半年･･･その後です。）。 

・私達の食の安全安心のため，様々なセミナーをしていただき大変有難いです。このように専門の方々のセミナー

で学ぶことで正しい知識が得られ安心感が持てます。本当に大事なことはあまり伝わっていないという「汚染物質

の例２，無機ヒ素」の話が興味深かった。米とひじきの食事のリスクには驚いた。他もとても参考になったので受

講できて良かった。今後とも様々なテーマで学びたいと思う。 

・健康食品についてはなんらかの規制が具体化されることを望みたいです。 

・最近ゲノム編集食品ということばを耳にしますが，遺伝子組換え食品とどのように異なるのでしょうか。その安

全性も合わせて知りたいです。 

・ＨＡＣＣＰ制度について，消費者向けではないかもしれませんが，紹介をしてほしいです。 

・魚の安全性など，環境ホルモン,様々な薬について。 

・輸入食品にコロナが付着していて,そこからコロナにかかったという報道があったが,それらの検査等はどうなっ

ているのか？ 

・食品の安全基準は時代,場所（国）により異なる等,内容が分かりやすかった。食品の安全性の歴史を知りたい！

今後有望となるらしい昆虫食についても知りたい！ 

・機能性表示食品が気になっていたので話が少し聞けて良かった（個別審査を受けたものでないこと）。規制はでき

ないのですね。自己責任においての選択になるということ。 

・残留農薬の基準でキクラゲ,問題ない基準なのに「違反だ」と廃棄されている。基準を変えることはできないでし

ょうか。 

・アレルギー物質に関してもこれからのセミナーで行っていただきたいです。今回のセミナーで改めて感じました。 

 


